

Presentación

La Universidad Centroamericana considera la difusión de conocimientos como un compromiso primordial asumido con el desarrollo del país y la región. En consecuencia, patrocina la realización de investigaciones con recursos humanos y financieros. Por casi cuarenta años se ha venido apoyando la publicación de *Encuentro*, revista académica recientemente indexada en *Latindex*, Sistema Regional de Información en Línea para Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal. Se trata de hacer llegar los resultados de las mejores investigaciones a todo el público interesado más allá de nuestras fronteras.

El espacio que *Encuentro* ocupa en el mundo académico tiene mucho potencial, especialmente en el contexto actual en que, a pesar de la escasez de recursos, se pretende suscitar grandes transformaciones en la educación superior. Como revista dedicada a la problemática nicaragüense y de la región centroamericana, *Encuentro* constituye un espacio ideal para la publicación de diversas temáticas de interés regional. A la vez, es un medio para investigadores extranjeros que procuran difundir en la región, y en idioma español, los resultados de sus investigaciones en el área. La revista pretende imprimir un efecto multiplicador en la potenciación de la investigación al dar pautas para nuevas investigaciones y convertirse en un espacio abierto para el debate intelectual y científico.

Por medio de los *Concursos Internacionales de Encuentro* la revista sale en búsqueda de la calidad en la investigación; trata de captar los resultados de las mejores investigaciones o reflexiones teóricas que se estén realizando sobre Nicaragua y la región. Además de ubicar nuevas producciones científicas, el Concurso premia los esfuerzos de los investigadores que imprimen originalidad en su trabajo, y que lo exponen con claridad y coherencia. Otro propósito de *Encuentro* es que la docencia universitaria se alimente y actualice con estos trabajos académicos, que a no ser por esta oportunidad, podrían quedar archivados y desconocidos.

La premiación del *Concurso de Encuentro* comprende también la publicación de los trabajos ganadores. En los dos certámenes anteriores obtuvieron el primer lugar los trabajos: “Caracterización genética de la población nicaragüense. Implicaciones en casos de paternidad y medicina forense”, escrito por Rafael Flores y el equipo del Centro de Biología Molecular de la UCA, y “El papel del asociacionismo en la construcción de ciudadanía”, de la autoría de David Orozco y Guadalupe Wallace Salinas. En el *III Concurso* compitieron trabajos de índole diversa, incluyendo la social, medioambiental, e inclusive de crítica literaria.

El presente número se ha dedicado exclusivamente a la publicación de los mejores artículos del *III Concurso*, incluyendo los tres primeros lugares y uno de mención especial, además de otros artículos que también alcanzaron puntajes meritorios. La calidad del trabajo del primer artículo, que lleva el título de “La Administración Pública frente al ciudadano en Nicaragua. Un Goliat frente a un David. (La deficiente regulación jurídica, estructuración orgánica y humana de la justicia constitucional y administrativa como una causa de esa disparidad)”, escrito por Juan Bautista Arrién Somarriba, ganador del primer lugar, refleja la calidad del Concurso y anima el esfuerzo de *Encuentro* por apoyar las investigaciones que contribuyan al desarrollo económico, social y humano del país.

Wendy Bellanger
Jorge A. Huete-Pérez